



GIJÓN AL DÍA

POR MARLA NIETO

Deja tus avisos y recomendaciones en aldia.co@elcomercio.es

TEATRO

'El Principin'

18 horas, en el CMI Ateneo La Calzada. XXIII Xornaes de Llingua y Cultura Asturiana. La obra está organizada por Higiénico Papel.

TALLERES

'Trampas para avispas asiáticas'

17.30 horas, en La Vega Verde. El experto en apicultura Juan Prado explicará cómo elaborarlos.

'Aprender a aprender'

De 16.15 a 17.30 horas, en el Espacio Joven de la Escuela de Comercio.

MÚSICA

Concierto de piano

19.30 horas, en el CMI Gijón-Sur. Concierto de los alumnos del Conservatorio.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Markel Alemany Gabilondo, Nieves Fernández Bernaldo de Quirós, Gonzalo Iglesias Alfonso, Eric García Sánchez, Noa Pérez Arias, Yatzil Alonso Portilla, Ana Catalina Busuioic, Lucía Suárez Fernández.

Defunciones: Vicenta González González, de 80 años. Vitalino Alonso Alonso, de 78. María Aurora Fernández Rodríguez, de 64. María Ángeles Sandois Bergaz, de 83. Joaquín Laurentino Antuña González, de 75. José Luis Núñez Vila, de 73. Elena Ordóñez Barrera, de 71 años.

CONFERENCIA

'Leonardo: científico e inventor'

19.30 horas, en el Antiguo Instituto. A cargo de Manuel Santiago López dentro del ciclo '100Cia en extensión'.

HOY TE PROPONEMOS

'La maternidad programada'

19.30 horas, Ateneo Jovellanos.

Conferencia sobre las causas del retraso en el acceso a la maternidad y sus consecuencias a cargo del especialista en reproducción asistida Carlos García-Ochoa, médico, andrólogo y cofundador con Pedro de la Fuente del Centro de Fecundación in Vitro de Asturias (Cefiva). Presentado por la subjefta de Área de Gijón-Asturias de EL COMERCIO, Laura Fonseca. Entrada libre.

AGENDA DE ASTURIAS EN PÁGINA 57

Contra la contaminación

19 horas, en el Ateneo de La Calzada. Reuniones abiertas a los interesados en participar y estar día en esta cuestión. Organiza la Plataforma contra la Contaminación de Xixón.

RAMIRO FERNÁNDEZ ALONSO
PSICOESTETA

ESPIRITU GRUPISTA, ESENCIA DE GIJÓN



Llegué a Gijón en 1959 reclamado por uno de mis hermanos mayores. José regentaba una barbería en el puerto de El Musel y necesitaba de alguien que le echara una mano. Yo apenas tenía 16 años y dejaba atrás el colegio Corazón de María en Valmaseda (Vizcaya), donde llevaba interno varios cursos estudiando el Bachillerato. Aquel cambio supuso un vuelco total en mi vida. Me olvidé de los estudios superiores de sacerdocio para iniciarme en un oficio que no he abandonado hasta hoy. Volvía a Asturias, la tierra que me había visto nacer el 12 de mayo de 1943 en la aldea de San Miguel de Nembra, en Aller. Fui el menor de siete hermanos de una modesta familia de raigambre minera. Por la mañana iba a la escuela a la Academia San José de Moreda y por las tardes colaboraba en la huerta, en el cuidado del ganado o en hacer recados en el economato. Siempre me ha gustado el deporte, especialmente el fútbol aunque en mi casa jamás hubo un balón.

Cinco años y dos días antes de mi nacimiento (casi celebramos el cumpleaños a la vez) un grupo de aficionados al deporte liderado por Jesús Revuelta había fundado en Gijón el Grupo de Cultura Covadonga. Ni que decir tiene que cuando llegué a El Musel no tenía ni idea de su existencia. Poco a poco, al tiempo que iba cogiendo destreza con el manejo de las tijeras, empecé a oír hablar de aquella entidad que por entonces ya presuía de tener cerca de mil socios y una Copa Stadium al mejor club de España en sus vitrinas. Hoy ha multiplicado por cuarenta el número de socios y por cuatro el palmarés de Copas Stadium.

El domingo era el único día de descanso. Solía ir a ver los partidos del Pelayo de Jove, donde jugaba Dani Daniel, y más tarde a El Molinón donde despuntaban Ortiz, Pla, Castañer, Medina, Florín, Alonso, Biempica, los Ansuriza, Alvaré, Pocholo, Montes, Novoa, Armengual con los entrenadores Amadeo, Molinuevo, Carriega, Nelson Adams, Miera... Cogía el tranvía de El Musel con paradas en Tocote, La Figar, La Calzada, Cuatro Caminos, El Natahoyo y los Jardines de la Reina. El Grupo Covadonga ya era tema de conversación en aquellos vagones donde a mí me conocían como 'el barberín'. La aventura de El Musel se terminó antes de que cumpliera

los 18 años. Mi padre, retirado del tercer grado de silicosis, me desafió con una frase que aún resuena en mi memoria: «Ya sabes, o sigues en el oficio o para la mina». Tuve la fortuna de que don José me dio una oportunidad como ayudante en la peluquería Jovellanos de la plaza del 6 de Agosto y allí me forjé como peluquero atendiendo a las personalidades más importantes de la sociedad gijonesa. Apenas dos años después fui llamado a filas para cumplir con el servicio militar obligatorio en el Centro de Instrucción de Reclutas del Ferral del Bernesga, en León, y me despedí de Gijón.

No fue un adiós. A pesar del paso del tiempo siempre he estado vinculado a la ciudad, donde conservo muchos y muy buenos amigos, donde tengo casa y donde disfruto de sus calles y sus gentes cuando las obligaciones me lo permiten. Muchos son socios del Real Grupo de Cultura Covadonga y presumen de 'espíritu grupista'.

Como los buenos perfumes, de las instalaciones de Las Mestas emana una esencia que embriaga a cualquiera que se reconozca aficionado al deporte, amante de los mejores valores que representa y seguidor de los buenos hábitos y costumbres. Hace unos días tuve la oportunidad de visitarlo de la mano de su presidente, don Antonio Corripio, y varios miembros de la Junta Directiva. Da gusto contemplar cómo conviven en armonía socios de todas las edades, diferentes disciplinas deportivas en un mismo recinto, maestros y profesores, abuelos, madres, padres, hijos y nietos. El Real Grupo de Cultura Covadonga es una grandísima familia que deja con la boca abierta a cualquiera, especialmente a quienes recordamos aquella antigua sede de la playa.

Por circunstancias de la vida he tenido la inmensa fortuna de asistir en directo a grandes acontecimientos deportivos. Quizá el más representativo e importante, recordado por todos, fue la final de la Copa del Mundo de Fútbol disputada en Sudáfrica en la que España se proclamó campeona gracias a aquel inolvidable gol de Andrés Iniesta. Siempre defiendo que la gesta de aquella generación de futbolistas jamás habría sido posible sin el mimo y cuidado del fútbol base, la cantera necesaria para forjar deportistas de élite.

El Real Grupo de Cultura Covadonga va más allá de eso. Más allá de esas primeras canastas de baloncesto, de esas primeras brazadas en la piscina, de esos primeros golpes con la raqueta, de esas primeras piruetas sobre el tatami o de esas primeras zancadas en la pista de atletismo. El Grupo es un oasis del buen gusto y el buen hacer. Donde además de la práctica de cualquier deporte uno puede ir a estudiar, a leer el periódico, a comer, a tomar el sol, a jugar una partida a las cartas o a dar un maravilloso paseo contemplando ese espíritu grupista que se respira en cada esquina y que, sin duda alguna, se ha convertido en esencia de Gijón.

FARMACIAS

GIJÓN

de 9.30 a 22 horas.

• Ana y Belén Luaces Cueto. José de las Clotas, 3. • Ana e Ignacio José Eguiguren Montes. Hernán Cortés, 22. • M.^a Inés Álvarez Álvarez. Carretera del Obispo, 211. • Antonio Álvarez Abad. Magnus Blikstad, 19.

24 horas.

• Ana y Belén Luaces Cueto. José de las Clotas, 3. • Aránzazu e Ignacio Merino Bada. Avda. del Llano, 57. • Carlos Ocaña Sánchez. Paseo de Begoña, 7.

INDUSTRIALES

Lunes a viernes de 9.30 a 14.30 h. y 16.15 a 20.30 h. Sábados de 9.45 a 13.30 h.

• Alejandro Rodríguez Rodríguez. Avda. de la Constitución, 54.

Lunes a domingo de 9 a 22 h. Sábados de 9.30 a 14 h.

• Antonio Álvarez Abad. Magnus Blikstad, 19.

De lunes a sábado, de 9.30 a 22 h. y de 11

a 22 h. domingos y festivos.

• Miguel Martínez. Corrida, 24.

Lunes a viernes 9 a 20.45. Sábados, de 9.45 a 20.45 h.

• M.^a Inés Álvarez Álvarez. Carretera del Obispo, 21.

Diario de 9.30 a 20.30. Sábados, de 9.30 a 14 h.

• Parga-Lago. Ateneo Obrero de La Calzada, 2.

• Farmacia Palacio C. B. Manuel Llana, 21.

De lunes a viernes, de 9 a 14 h. y 16 a 21 h. Sábados y festivos, de 10 a 13.30 h.

• Pumarín. Gaspar García Laviana con Aragón.

De lunes a sábado, de 9 a 22 h.

• Susana Fernández Rodríguez. Avda. de Schulz, 79.

De lunes a sábado, de 9 a 21 h.

• María Teresa Méndez Bravo. Avda. de la Costa, 137.

De lunes a viernes, de 9 a 14 h. y de 16 a 20.30 h. Sábados de 9.45 a 13.30 h.

• Alonso Luengo. Uría, 39 (esquina Cruz Roja).

Lunes a viernes de 9 a 21, sábados de 9.30 a 14.30 h.

• Sergio Domínguez-Gil Cepeda. Los Andes, 40, La Algodonera.

Lunes a viernes de 9 a 21, sábados de

9.45 a 13.30 y domingos de 11.45 a 14.15 h.

• Isabel Figaredo, Ezcurdia 194 y Ctra. de Villaviciosa.

CAMPEÑO

• Luis Prado García (Candás).

BOZÓN

• Cecilio Díaz Llamado (Luanco).

VILLAVICIOSA

• José y María Villazón González.

OVIEDO

De 9.30 a 22 horas.

• Roberto Pérez-Requeijo Pérez. Ámsterdam, 8-10. • M.^a Luisa Gómez Prado. Magdalena, 17. • Pilar García Montes. Arzobispo Guisasaola, 26. • Isabel Nestares López. Uría, 36.

De 22 a 9.30 horas.

• María Díez Garrido. Argañosa, 100.

Las 24 horas.

• Pilar Cavia Sánchez. Doctor Casal, 8.

AVILES

De 9.30 a 22 horas.

• Angeles Honrubia Roza. Rivero, 115.

24 horas.

• Marcos y Susana Gaya Cerezo. Fernández Balsera, 16. • Angeles Honrubia Roza. Rivero, 115.